

# La Almudaina

DIARIO DE NOTICIAS

España . . . . .	1'25
Extranjero (Unión Postal). 2 "	
Ultramar. . . . .	2 "
Número suelto. . . . .	0'05

## PRIMERA MAZURKA

de A. NOGUERA.—Casa Banqué.—Casa Perelló

## LA TIERRA DE MARÍA SANTÍSIMA

Perspectivas y costumbres andaluzas descritas por BENITO MAS Y PRAT. Obra de lujo, ilustrada con cuadros y viñetas por J. GARCÍA RAMOS.

No es este libro un compendio geográfico ni un tratado de indumentaria; es por el contrario una colección de estudios de género variado y ameno, en la que se pone de relieve el verdadero carácter andaluz, tergilversado y maleado en balde por los zurcidores de obras flamencas del día, y que vivirá eternamente en las hermosas regiones béticas en donde siempre tuvo su asiento.

Se admiten suscripciones en la Librería de AMENGUAL Y MUNTANER, Cadena, 2.

La obra que publicamos en

## Nuestro folletín

se vende en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2.

## VIAJE Á TIERRA SANTA

Para informes dirigirse á D. Gabriel Alzamora, San Miguel, 61 y 63.

## Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)  
El Peral y la prensa gaditana

Cádiz 7 á las 9:20 m.

Adviertese una marcada reacción en la prensa de esta ciudad en lo referente al submarino.

Opinan los periódicos que no conviene pecar por exceso de elogios ni de acres censuras.

Dicen que el Sr. Peral está satisfecho de las pruebas de ayer aun cuando acaeciese una pequeña contrariedad.

## La abdicación de un rey

Madrid 7, á las 11 m.

El Rey Milano de Servia ha abdicado el trono á favor de su hijo, en presencia de los Ministros, Generales y Autoridades de Belgrado.

Leyó con voz firme la renuncia y juró fidelidad á su sucesor el príncipe Alejandro.

## Varias noticias

Madrid 7, á las 11:30 m.

La Correspondencia dice que nose proveerán los obispos y canongías que vayan vacando y cuya supresión esté autorizada por el Concordato.

En el Círculo Progresista se celebrará hoy una velada en honor de D. Pablo Gimenez.

## Consejo de Ministros

Madrid 7 á las 2:30 t.

En el Consejo celebrado bajo la presidencia de S. M. la Reina se han firmado las reformas á la ley de Contabilidad y á las Ordenanzas de Aduanas y el indulto de unos reos de Tafalla.

Se ha acordado el nombramiento del Sr. Toda para Presidente de la Audiencia de Madrid y el del actual presidente para Magistrado del Tribunal Supremo.

Leyeronse telegramas sobre las pruebas del Peral quitando toda importancia al accidente ocurrido.

## Consejo

Madrid 7, á las 3 t.

Reunidos los Ministros en Consejo han tratado de los presupuestos.

El Ministro de la Guerra ha ofrecido hacer economías, si bien juzga antipatriótico rebajar el contingente armado.

Se ha acordado corregir los defectos del empréstito proyectado por el Ayuntamiento de Madrid y se ha hablado del submarino.

## Efemérides

8 de Marzo de 1835

Derrota del ejército carlista en el puente de Lárrega (Navarra)

El General Zumalacárregui, que como es sabido fué uno de los jefes carlistas que más se distinguieron en la primera guerra civil, había

salido de Cirauqui con intento de sorprender y atacar á la división que mandaba el General D. Félix Carrera, que también se preparaba á medir las fuerzas contra él. Con tan improvisada salida consiguió desbaratar el plan de los anteriores, los cuales, á falta de hallarse convenientemente preparados para resistir la acometida, tuvieron que evadir el encuentro cambiando la marcha con dirección al puente de Lárrega. Dispuso entonces Zumalacárregui que la gente de á caballo continuara la persecución, y con efecto, á las pocas horas los alcanzaban, pero sin obtener otro resultado que el ser deshechos los escuadrones por los cuadros de guerrillas y sufrir pérdidas de gran entidad. Mientras tanto había organizado Carrera el resto de la fuerza, que ascendía á unos tres batallones con más el grueso de dos columnas auxiliares y escogido por lugar de combate el puente de Lárrega, así que cuando el General carlista volvió á renovar el ataque y á tratar con la mayor porfía de desalojar de aquel sitio á los realistas, halló tan obstinada resistencia que tuvo que retirarse después de dejar sobre el campo unos 200 heridos y gran número de muertos, entre los cuales estuvo próximo á figurar. También á los defensores del puente les costó su arrojo una baja de más de 100 entre muertos y heridos.

## DE NUESTRA COLABORACIÓN PARTICULAR

### Exposición Parés

Me han asegurado que hace ya tiempo que los lectores de LA ALMUDAINA tienen por el árabe *Almanzor*, algunas noticias relativas á la exposición de pinturas conocida con el nombre que encabeza estos apuntes. Esto me ahorra una descripción del local en que se halla instalada y la lista casi interminable de los mil objetos expuestos, de gran mérito artístico algunos, marmarochos de *primitivo* y otros, *bibelots* singularísimos los más. Pero como á muchos se les habrán olvidado las noticias de mi amigo y compañero no estará por demás decir que el salón Parés se halla en la calle de Petróxol, una de las más importantes de Barcelona, pues en ella están situadas las mejores pastelerías; que en el salón Parés se exponen la mayor parte de las obras de los artistas barceloneses y que, aparte algunos escaparates, en ningún sitio acude á contemplarlas más numeroso, y sobre todo, inteligente público.

Entre las obras expuestas durante el pasado mes de Febrero hay algunas, muy pocas, que merecen que sobre ellas se llame la atención.

El cuadro de Carbonell Selva, conocido ya de una pequeña parte del público que visitaba con frecuencia el Palacio de Bellas Artes durante el Certamen Universal, ha logrado en el salón Parés que se le mire con más cariño del que consiguió de los inteligentes en el citado palacio. ¡Y bien lo merece!

Mas de cuatro veces al penetrar en la primera sala de la sección de pintura, después de haber paseado la mirada por los diversos cuadros en ella contenidos, deteniéndola un momento en el premiado de Bauzá y en el primoroso, elegante y sentido de Serra, he contemplado largo rato el magnífico paisaje de Carbonell, injustamente olvidado, sin duda por haber sido puesto en las alturas.

De otra manera no se comprendería el desvío del público, porque, á pesar de la falsedad de color que se nota en parte del follaje, es una obra simpática y encantadora. El acto de guisar el arroz, al aire libre, un día de gira campestre, es su asunto. Las figuras encantan por su naturalidad. Un menestral con una rodilla doblada está mirando el arroz, que diríase hierve realmente. Su esposa en pie y un niño recostado en el cesto de las provisiones, de las cuales una gran parte, las frutas especialmente, se hallan desparramadas por el suelo, son figuras deliciosas por la verdad con que están reproducidas.

Una fuente, la enramada verde y tupida, y un arroyuelo, pintado con menos realismo, dan al cuadro cierto sabor idílico que le hace extraordinariamente simpático.

Carbonell demuestra en este cuadro que pertenece á la clase de pintores que, propia ó impropriamente, se ha dado en llamar pintores poetas.

Los paisajes de Marqués fueron durante una semana la admiración del público que, acostumbrado á los cuadros llenos de luz y de color, vió en las brumas y nieblas pintadas por este artista una nueva fase de su genio.

Todos estos paisajes fueron pintados en Holanda y Bélgica. El defecto principal que en ellos ha encontrado la crítica es el sello meridional que no ha podido menos de imprimirles, pues como dice muy bien Rahola «no basta el

breve espacio de tres meses para sentir por completo un país extranjero, cuando viven en el cerebro y en la retina las imágenes de un país al que está por completo adaptado nuestro temperamento.»

Uno de los cuadros más celebrados es el que representa la salida del sol en las pantanosas llanuras de Dordrecht. Aquel sol pálido, envuelto en densas brumas, que apenas alumbraba los tristes molinos de viento y la monótona y árida llanura, producen en el ánimo impresión tan profunda que tarda mucho en borrarse por completo.

En cambio la *Odalisca* de Masriera, aunque melancólica y en cierto modo falta de expresión, encanta y atrae, no por lo incitante como ha escrito un acetá de *La Dinastía* muy impresionable sin duda, sino por lo maravillosamente que está ejecutada y por la brillantez del colorido. En los detalles es un prodigio la obra de Masriera.

*Un día malaguanyat per Vamo* es el título de un cuadro de Rusiñol impregnado de encantadora poesía. Representa á una muchacha contemplando á través de una ventana un bellísimo jardín iluminado espléndidamente por el sol. Pertenece á la escuela realista, pero no á ese realismo que busca lo vulgar y lo grotesco para trasladarlo al lienzo con desenfado y hasta con verdadero desdicho. Rusiñol se ha ceñido á los estrechos límites que le impone la realidad, pero imprimiendo á su cuadro el sello de su personalidad, ese distintivo que avalora los cuadros de los verdaderos pintores.

Cusachs ha expuesto un coracero cuyo caballo no deja nada que desear, y Salvador Granés un lavadero que asombra por su verdad.

También ha estado expuesto durante algunos días el tan conocido *Vivac* de Cusach, que todos los inteligentes se detenan á contemplar mientras estuvo en el Palacio de Bellas Artes y que siguen contemplando, los que pueden, con verdadera fruición, en el Salón Parés.

Ya no digo más. Conste, empero, que esto no pretende ser crítica ni cosa que lo valga, sino simple expresión de mis impresiones escritas por sí en ellas encuentran algo aprovechable los pintores ó los aficionados á las Bellas Artes.

PALETA.

Barcelona 6 marzo.

## La cuestión académica

A GERTRUDIS GÓMEZ AVELLANEDA (EN LOS CAMPOS ELÍSEOS) (1)

### CARTA I

Mi excelsa compañera Tula: no lloves á mal que por breves momentos distraiga tu espíritu, entretenido, sin duda, en vagar por los amenos valles de esa región feliz. Acuérdate de la tierra donde viviste, y déjame contarte algo de lo que en ella sucede.

Es el caso que un periódico de esta corte, llamado *El Correo* inserta en su número del 24 del presente mes cuatro epístolas tuyas, con el título «Las mujeres en la Academia», el subtítulo «Cartas inéditas de la Avellaneda» y un encabezado del que trataremos. Están dirigidas á personas cuyo nombre sustituyen dos XX, y el contenido manifiesta tus gestiones á fin de ingresar en la Academia Española.

Ya oigo que preguntas: «¿Y por qué sale hoy á luz una correspondencia que desde treinta y seis años hace amarilleaba en el fondo de un cofre ó cajón?» A eso voy, Tula, y por eso te escribo. La oportunidad de exhibir semejante correspondencia consiste en que estos días se ha echado á volar otro nombre de mujer para cubrir la vacante de un sillón académico, y se ha vuelto á poner en tela de juicio la cuestión de si las mujeres pueden ó no pueden ser admitidas en la Academia. Y el nombre que se ha pronunciado es el mio.

Al llegar á mis oídos los primeros rumores, formé ¡oh Tula! propósitos de no chistar y de mantenerme ajena á todo cuanto ocurriese. La publicación de tus cartas me hizo mudar de parecer: al punto te diré la causa.

Por culpa de la malicia, que no duerme; por virtud de la lógica, que infiere de lo conocido lo desconocido; fundándose en la relación y trato que llevo con varios académicos de nota, mucha gente habrá supuesto—al leer en *El Correo* las cartas que descubren tus malogradas gestiones, y el encabezado donde se presumen cuán amarguísimo desengaño debiste sufrir,—que algunas gestiones y desengaños perecidos me tocarían su suerte, y eso es lo que sazo-

(1) Debemos el poder adelantar estas cartas á la atención del señor Lázaro, director de *La España Moderna*, que las ha facilitado al *Liberal*, de Madrid.

na con sal y pimienta de actualidad las rancias páginas de tu epistolario de postulante.

Me conviene, pues—señora y amiga, á pesar de la muerte, aclarar este punto, que no sufre mi paciencia quedar ante el público en situación un tanto desairada, cuando, gracias al cielo, estoy en la mas franca y airosa. No ha salido una palabra de mis labios, ni ha trazado una línea mi luma en son de ruego tácito ó explícito para que se me admita en la tertulia filológico-literaria de la calle de Valverde; ni siquiera me valí de aquellos medios y amaños conventuales que te atribuye un señor Vior en el encabezado de tus cartas, con objeto de satisfacer la natural curiosidad que inspiran los asuntos en que juega nuestro nombre. Si te digo que hasta hace pocas horas el Secretario de la Academia, don Manuel Tamayo, con quien converso muy á menudo, no sabía mi opinión acerca del ingreso de mujeres en la Academia, comprenderás lo cauta que anduve aun en el capítulo de tanteos y exploración de voluntades, y lo cuidadosamente que evité hasta el olor de la intriga en un asunto en que la intriga parece estar como en su casa.

No le será dado á la posteridad leer una correspondencia mía analoga á la tuya que publica *El Correo*; pero á fin de evitar que la consabida malicia humana saque en limpio de esta afirmación que me atrevo á dirigirte una especie de cargo, atribuyéndome cierta actitud digna y reservada que á tí te niego, me adelanto á disipar tan odiosa sospecha expresando algunos conceptos que te harán comprender por qué desde un principio me conduje de distinto modo que tú, y al par defendiendo tu conducta.

En primer lugar, ilustre compañera, no hay sentimiento más noble que la convicción del propio valor, cuando se funda en verdaderos méritos; y al mostrarte persuadida de que los demás habían de reconocer tu gloria, todavía sentías mejor de los demás que de ti misma. Tú, poeta de alto vuelo y estro fogoso; tú, aplaudidísimo autor dramático; tú, hablista correcto y puro; tú, que en opinión de Alberto Lista supiste conciliar el genio con el respeto al idioma; tú, á quien Villemain contó entre los grandes líricos, poniendo tu nombre al lado del de Heredia, no podías menos de considerarte incluida en el número de los académicos por derecho divino, y creer que esa sanción (ó que debiera serlo) del mérito literario era tan suya como la ropa que vestías y el aire que respirabas, y que al extender la diestra hacia la rama del laurel artificial—tú que ceñías las sienes con el inmarchito árbol de Dafne—cuarenta manos se apresurarían á brindártelo g zosas. Reclamarme lo que se ha ganado en buena lid no es dudoso, Tula, y bien podría yo jurar que el amarguísimo desengaño á que *El Correo* alude te habrá sido amargo, sí, por lo que siempre amarga á un alma generosa el espectáculo de la injusticia y la pequeñez; pero no admiten comparación tales amarguras ¡oh cantora del Niágara! con las hieles que masca á solas, en la inconsolable desesperación de su impotencia, el poetaastro ó el autor chirle, seguro de que á las guirnaldas contrahechas de papel y talco que le regalan el favor y la intriga, no se mezclará nunca el ramo apolíneo, trascendiendo á ambrosia celestial.

De aquel Patricio de la Escosura que tanta guerra te movió en el seno de la Academia, llamándose por fuera tu amigo; de aquél que puso por condición, para otorgarte su voto «que entrases primero en quintas», ¿quién se acordaría hoy, Gertrudis á no ser por la memoria de éste, más que varonil, pueril amaño? Tú le salvas del olvido... como salvó Voltaire á Fréron y Horacio á Mevio.

Otrarazón encuentro en abono de tus gestiones, Tula, y es la siguiente: como va á sorprenderte lo que te afirmo ya que probablemente desde esos campos deliciosos no has seguido observando lo que en la Academia pasa! Cuando postulabas el sillón vacante por muerte de don Juan Nicasio, el espíritu de la docta Corporación era mucho menos hostil que hoy á las mujeres, y medio siglo antes tu pretensión tendría aun mayores probabilidades de éxito. Con hechos voy á demostrártelo.

La época en que España poseyó mayor número de mujeres sabias, acatando en ellas el sagrado derecho á la instrucción y el soberano don del entendimiento, fué la edad de oro de nuestras letras, los siglos XVI y XVII, que vieron alzarse en Compluto las cátedras de las doctoras y consagraron el renombre de la Latina (¡Qué dichos tan graciosos les sugeriría á los Patricios de la Escosura actuales el ver reproducirse este fenómeno de las centurias obscurantistas: una catadrática! El respeto y equidad para la inteligencia femenina empieza á perderse durante nuestra lastimosa decadencia del siglo XVIII, y ya Feijóo se ve en el caso

de escribir su famosa *Defensa de las mujeres*, refutando argumentos como el de los admirables físicos que atribuían á una insuficiencia ó des-cuido de las fuerzas naturales el nacimiento de mujeres, pues la naturaleza, en no cogiéndola descuidada, siempre producía varones. No obstante, y á pesar de estos malos vientos que para nuestro sexo corrían, la Academia Española todavía no lo rechazaba de su seno, puesto que á 2 de noviembre de 1784 fué recibida como Académica honoraria la Marquesa de Guadalcázar, doña Isidra de Guzmán.

Viene el siglo XIX echándolas de muy progresista, y, cumplida su primera mitad, pretendes tú el sillón. No lo alcanzas ni en propiedad ni honorario, y esto indica que lejos de ensancharse se había estrechado el criterio de la Academia, puesto que ni aun nominalmente y por fórmula consintió admitirte; pero al menos tienes en tu favor una minoría tan respetable, que casi iguala en número y calidad á la que no hace muchos días votó á un novelista preclaro en lucha con un catedrático del Instituto de San Isidro. A tu lado tuviste, según de tus cartas se desprende, al insigne Pacheco, honra de nuestro foro; á tu lado á Quintana (prez eterna para su memoria), Quintana, que calificaba de *ridícula y poco digna* la cuestión sobre la *posibilidad de su ingreso*; ni faltó en tus filas el autor de *D. Alvaro*, ni el de *Los amantes de Teruel*, ni mi dulce conterráneo Pastor Díaz, ni Mesonero Romanos, ni Roca de Togores. Con huete tal bien hiciste en provocar la lucha; tu derrota fué esp'éndido triunfo, y si hoy resucitasen Quintana y Angel Saavedra, ó sintiesen como ellos los que siguen su huella literaria y yo me creyese tan digna como tú de ocasionar reñida lid, no sé, Gertrudis, si dominando mis instintos de orgullo en favor de una causa buena, hubiese practicado esas gestiones que en tí apruebo y juzgo señal de modestia y de ánimo benigno.

Y como sospecho que de esta carta no has podido deducir enteramente ni el estado de la cuestión, ni los móviles de mi criterio, ni mi dictamen sobre lo que tanto se discute, á saber, la importancia de un puesto académico en el día; como me dejo algún cabo suelto y me queda gran deseo de hablar contigo, y no quiero que fatigada se me huya tu sombra, volveré á evocarla en otra epístola; y mientras tanto, acuélate de mí en los floridos bosquecillos donde la compañía de Virgilio, Safo, Byron y Heine te habrá hecho olvidar, sabe Dios desde cuando, tu amarguísimo desengaño en la Academia española.

EMILIA PARDO BAZÁN.

## NOTICIAS

### Del Extranjero

Según dicen de Tolon, los buzos han descubierta á 25 metros de profundidad el torpedero 102, en el que yacen los cadáveres de los tres maquinistas.

El comandante del torpedero M. Schilling será sometido á un consejo de guerra.

Es grande la emoción que produjo este siniestro entre la población de Tolón. El prefecto marítimo desistió de dar el baile que había anunciado.

Dice *La Epoca* que, según noticias que ha recibido de Nueva York, el célebre electricista M. Edison se hace traducir todas las noticias que publican los periódicos españoles acerca del submarino *Perla* y sigue la marcha de este asunto con verdadero interés. El propio periódico

FOLLETIN DE «LA ALMUDAINA» 22

OCTAVIO FEUILLET

## LA NOVELA DE UN JOVEN POBRE

(Obra traducida por D. F. Norberto Castilla y publicada por EL COSMOS EDITORIAL, Arco de Santa María, 4, bajo, Madrid.—Pesetas, 2'50 ejemplar.)

rácter de nuestras relaciones, hablan en favor de mi circunspección. Una noche de la semana pasada, mientras respirábamos el aire fresco de la terraza, la señorita Carolina, á la que aquel mismo día había tenido ocasión de dispensar algunas atenciones especiales, se apoyó ligeramente en mi brazo, y mientras picaba con sus menudos y blancos dientes una flor de azahar.

—Es usted muy amable, señor Odio—me dijo con voz algo conmovida.

—Procuró serlo, señorita.

—¿Es usted amigo verdadero?

—Sí.

—Pero amigo..... ¿cómo?

—Verdadero; usted lo ha dicho.

—¿Un amigo..... que me ama?

—Sin duda.

—¿Mucho?

—Seguramente.

dico lamenta con este motivo las indiscreciones de la prensa.

Si ha de darse crédito al *Treith*, de Londres, el Emperador de Austria emprenderá en breve un viaje por consejo de los médicos. Parece que primero irá á España á hacer una visita á la Reina Regente y luego á Inglaterra, pasando por Francia.

Algunos individuos del club alpino francés, proyectan venir á España en comisión bastante numerosa en el próximo mes de abril, con el objeto de hacer un viaje por nuestro país. Las Compañías españolas de ferro-carriles les han concedido una rebaja de 50 por ciento sobre los precios de tarifa de los billetes.

A las indicaciones hechas por algunos periódicos italianos diciendo que lo mejor que podía hacer Francia para celebrar el aniversario de 1789 sería proceder al desarme, contesta una hoja oficiosa de París con la siguiente frase: «Que empiecen los señores italianos.» Añade que es ridículo aconsejar á Francia que cese en sus preparativos de defensa, cuando esta potencia se encuentra aislada en el mundo, enfrente de la triple alianza de Austria, Alemania é Italia, las cuales deberían comenzar dando el ejemplo de reducir sus gastos militares.

M. Harisson ha tomado posesión de la presidencia de los Estados Unidos. En aquel acto pronunció un importante discurso manifestando que la América tiene necesidad de armarse ante la eventualidad de que una potencia extranjera intervenga en la cuestión de Panamá.

Añadió que esta medida de precaución no significaba que la Unión tuviera que lanzarse ciegamente por el camino de las aventuras guerreras, pero recomendó la necesidad de reducir el *superávit* pedido para la construcción de buques de guerra.

### El natalicio de Edison

La *Pall Mall Gazette* refiere que, con motivo del natalicio del célebre electricista Edison, le han hecho sus criados un regalo consistente en una enorme torta elegantemente preparada. Tenía esta un diámetro de dos pies y estaba iluminada por cuarenta y dos lámparas situadas alrededor de la torta.

Producía la luz una batería de acumuladores colocada en el centro mismo del grandioso presente.

### Un periodista afortunado

El *New York World* trata de comprar una magnífica casa de Washington, con objeto de instalar en ella á uno de sus principales redactores, el cual no tendrá más trabajo que el de dar grandes recepciones, percibiendo para ello un sueldo fabuloso.

Además de las recepciones, obsequiará con grandes banquetes á los más elevados personajes del elemento oficial.

La empresa del periódico obedece al principio de que en la mesa se divulgan con gran facilidad los más importantes secretos de Estado.

De este modo el *New York World* abraza la esperanza de ser el diario mejor informado de los Estados Unidos de América.

### Una colección notable

El día 18 del presente mes debe tener lugar en Dresde la venta de una colección de libros raros que es tenida por la más importante colección particular, no solamente de Alemania, sino de toda Europa: es la del bibliófilo Enrique Klemm, muerto en 1886.

Antes de su muerte un americano le ofreció

—¿Con pasión?

—¡Oh, eso no!

Al escuchar esta contestación, que pronunció con suma claridad, y á la que acompañó firme mirada, la señorita Carolina arrojó la flor de azahar y abandonó mi brazo, y desde aquella hora nefasta me trata con un desdén.... que de seguro mereceré, y que me convencerá de que es puramente ilusoria la amistad entre personas de distinto sexo, si mi desventura no hubiese tenido al día siguiente una especie de compensación.

Había ido á pasar la velada en la casa, porque aquella mañana habían partido dos ó tres familias extrañas que habían pasado aquí quince días. Encontré allí las personas de costumbre: el cura, el preceptor, el doctor Desmarest, y también al general Saint-Cast y su esposa, que viven, como el doctor, en la ciudad inmediata. Cuando entré, ví á la señora de Saint-Cast, que parece que llevó á su marido considerable fortuna, en animada é interesante conversación con la de Aubry. Como de costumbre, estas dos señoras estaban en perfecto acuerdo, celebrando alternativamente, como pastoreitos de égloga, los incomparables encantos de la riqueza en un lenguaje en el que no sabía que admirar más, si la distinción de la forma ó la elevación de pensamiento.

—Tiene usted razón, señora—decía la Aubry;—lo único que hay en el mundo es la riqueza. Cuando la poseía yo, despreciaba de corazón á todos los pobres; por cuya razón encuentro muy natural ahora que me desprecien, y no me quejo.

—Nadie desprecia á usted, señora—contestó

750.000 francos por sus 1.431 libros, pero no quiso aceptar, estimando que era una cantidad exígua.

Algunos de los ejemplares de esa colección son *únicos*, y hay otros de los cuales se cuentan sólo tres ó cuatro en el mundo.

Pero la *great attraction* de la biblioteca Klemm, consiste en contener ejemplares de todas las «primeras impresiones» de todas las poblaciones de Europa al empezar á funcionar la prensa. Figuran en ese capítulo del catálogo 510 localidades.

Las perlas de la colección la constituyen la famosa *Biblia latina* impresa en Maguncia hacia 1455 por Gutenberg y Fust, el *Psalterium latinum* de Fust y Schoeffer (Maguncia, 1457.)

Dícese que todos los bibliófilos del mundo se disponen á acudir á Dresde para disputarse aquellos tesoros que van á ponerse á la venta.

### Las víctimas de la guerra en el siglo XIX

Según cálculos verídicos, las guerras de la revolución y del primer Imperio destruyeron por lo menos dos millones cien mil individuos.

En Arcole (1796), los austriacos tuvieron 8.000 muertos ó heridos, y 5.000 prisioneros. En Trivoli y Mantua, el ejército austriaco compuesto de unos treinta mil hombres, tuvo 20.000 muertos ó heridos, y un gran número de prisioneros (1797).

En la batalla de las Pirámides, 1.500 musulmanes se ahogaron en el Nilo, y un ejército turco de 15.000 hombres fué exterminado en Aboukir.

En Marengo hubo por parte de los austriacos 8.000 muertos ó heridos y por parte de los franceses 6.000.

En Hohenlinden, los austriacos perdieron 12.000 hombres muertos, heridos ó prisioneros.

En Austerlitz 21.000 cadáveres cubrieron el suelo y la superficie de los lagos en una extensión de tres leguas.

En la batalla del Iena se contaron 210.000 prusianos muertos ó heridos, 15.000 prisioneros y en la de Anerstalt 9.000 muertos ó heridos, y 3.000 prisioneros.

En la de Eylau se vió el horrible espectáculo de 40.000 muertos ó heridos.

La derrota de Rio-Secco costó á España diez mil muertos y 1.000 prisioneros.

En Estling, 25.000 austriacos fueron muertos ó puestos fuera de combate, perdiendo los franceses 15.000 hombres. Igual cifra, sobre poco menos, costó la batalla de Wagram.

Espanta la mortandad que ocasionó la expedición á Rusia en 1812. De 500.000 hombres, volvieron solo 50.000, quedando en las estepas de Rusia 450.000.

En la batalla de Moscow perecieron 50.000 rusos y 20.000 franceses.

Waterlóo costó á los dos cuerpos beligerantes 60.000 hombres.

La expedición á Crimea costó 95.615 soldados, durante el segundo imperio, y sumando esta cifra con las que arrojaba la guerra de Italia (2626) en la intervención en China, las pérdidas en Méjico, y sobre todo la horrible hecatombe de la guerra franco-prusiana, ascienden los muertos, sin contar los puestos fuera de combate ó desaparecidos, á la cifra de 239.556.

¡A qué tristes consideraciones se prestan estas espantables cifras!

### Rothschild y Balzac

Un periódico austriaco recuerda la siguiente anécdota:

El difunto barón James Rothschild era íntimo amigo de Balzac.

En cierta ocasión, el célebre novelista se di-

la generala;—pero es indudable que existe mucha diferencia entre ricos y pobres. De esto, algo sabe el general, porque cuando me casé con él, no poseía absolutamente nada más que su espada, y la espada no abastece la cocina, ¿verdad, señora?

—¡No, no, no, no! señora—exclamó la de Aubry, y aplaudiendo la atrevida metáfora de la otra.—El honor y la gloria son cosas muy buenas en las novelas; pero por mi parte prefiero un buen carruaje, ¿no es así, señora?

—Seguramente; eso decía esta misma mañana al general cuando veníamos, ¿verdad, generala?

—¡Hum!—murmuró el general que jugaba tristemente en un rincón con el decrépito corsario.

—No tenías nada cuando nos casamos, general—añadió la amable esposa;—supongo que no tratarás de negarlo.

—¡Ya lo has dicho!—murmuró el general.

—De manera que, á no ser por mí, caminarías á pie, general, lo cual no sería muy agradable con tus heridas.... Con tus veinticuatro ó treinta mil reales de retiro no podrías mantener coche, amigo mío.... Esto le decía esta mañana á propósito de nuestra carretela nueva, que es cómoda cuanto puede serlo un carruaje; ¡me ha costado diez y seis mil reales, señora!

—Lo creo. Mi carruaje de gala me costó mil duros, no contando la piel de tigre para los pies, que valía ella sola dos mil reales.

—Por mi parte he tenido que pensarlo un poco, porque acababa de renovar el mobiliario del salón, y tan sólo en alfombra y tapizado he gastado tres mil duros. Dirá usted que todo

rigió á casa del barón Rothschild con objeto de que le facilitara algún dinero para hacer un viaje á Viena.

El barón le prestó 5.000 francos y le dió una carta de recomendación para su sobrino, jefe de la casa Rothschild en la capital de Austria.

Durante el viaje Balzac abrió la carta, la leyó y encontrándola algo fría é indiferente resolvió no entregarla.

De regreso en París, el barón Rothschild preguntó al novelista si había entregado la carta.

—No,—contestó Balzac—aún la tengo en el bolsillo....

—Lo siento—repuso el barón—porque debajo de mi firma hay una especie de geroglífico casi imperceptible que abría al portador un crédito de 25.000 francos.

Balzac se quedó como quien ve visiones.

### De la Península

Ha sido recibida por el señor ministro de la Gobernación una comisión de los que tienen terminada en España la carrera del Notariado, que ascienden á doce ó catorce mil, y por falta de vacantes en su ramo se ven reducidos á vivir de su propio peculio ó dedicarse á otras profesiones.

El propósito de dicha comisión era exponer al señor ministro que, en vista de haber gastado hasta ahora inútilmente capital y tiempo y de estar llamados por el nuevo Código civil los secretarios de ayuntamiento á autorizar algunos documentos notariales, se conceda á los solicitantes y á sus representantes el derecho de ocupar con preferencia á los que no sean notarios las plazas referidas en los municipios del reino.

El Sr. Capdepon reconoció la razón que asistía á los peticionarios, lamentándose y reconociendo sus necesidades, y se mostró propicio á secundar sus justos deseos.

S. M. el rey de Portugal ha concedido al ministro de Ultramar, Sr. Becerra, la gran cruz de la orden militar de Villaviciosa.

Ha producido buen efecto en la colonia española en Tánger el cambio de ministro plenipotenciario. La Cámara ha felicitado al ministro de Estado por el cambio de política que indica la sustitución del Sr. Dios dado y esperan que esto producirá grandes ventajas comerciales.

En Barcelona se han terminado los planos de las reparaciones y reformas que se han de introducir en el palacio que se piensa ofrecer á la reina regente á fin de que pueda pasar en Barcelona una temporada todos los años.

Dicho palacio será constituido por un pabellón antiguo de la Ciudadela.

Existen en España más de 15.000 minas concedidas, que ocupan una superficie de más de 300.000 hectáreas, habiendo establecidas 310 fábricas de beneficio de diferentes minerales, en las cuales hay construidos 2.217 hornos.

En los trabajos de las minas se ocupan 45.393 hombres, 2.040 mujeres y 8.040 muchachos, existiendo para la marcha de estas explotaciones 564 máquinas de vapor con una fuerza de 14.834 caballos.

En las fabricas de beneficio encuentran ocupación 13.043 hombres, 640 mujeres y 5.388 muchachos, existiendo en ellas 431 máquinas de vapor y 78 máquinas hidráulicas, representando entre todas una fuerza de 23.606 caballos.

ello es demasiado bueno para una casa de provincia, y tendrá razón.... Pero toda la ciudad se humilla delante de mí, y á todos nos gusta que nos respeten, ¿verdad, señora?

—Sin duda—contestó la de Aubry—nos gusta ser respetadas, y solamente se nos respeta en proporción al dinero que tenemos. Por mi parte me consuelo de que hoy no me respeten, pensando en que si fuese aún lo que he sido, vería á mis pies á todas las personas que me desprecian.

—Menos á mí, ¡caramba!—exclamó el doctor Desmarest levantándose de pronto.—Aunque tuviese usted cien millones de renta, no me vería á sus pies; palabra de honor. Y dicho esto, voy á tomar el aire...., porque, ¡lléveme el diablo! no puedo más.

Hablando así, salió del salón el buen doctor, acompañándole mi agradecimiento, porque había desahogado mi pecho, oprimido de indignación y disgusto.

Aunque en la casa consideran al Sr. Desmarest como á un San Juan Pico de Oro, al que se consiente absoluta libertad de lenguaje, el apóstrofe fué demasiado enérgico para no producir en todos cierto malestar y embarazoso silencio, que con suma destreza rompió la señora Laroque, preguntando á su hija si habían dado las ocho.

—No, mamá—contestó Margarita—porque aun no ha venido la señora de Porhoët.

Un minuto después, al sonar el reloj, abrióse la puerta y entró la señora Joselinda de Porhoët-Gaël, apoyada en el brazo del doctor Desmarest, presentándose con precisión astronómica.

El capitán general del departamento del Ferrol, D. Ramón Topete, ha enviado la dimisión de su cargo á consecuencia de haberse dispuesto que sean despedidos un número considerable de operarios de la maestranza.

Se han adherido al pensamiento de la coronación del poeta Zorrilla y enviado al Liceo Artístico de Granada entusiastas felicitaciones, las universidades de Oviedo y Zaragoza, los institutos de Castellón, de Málaga y Baeza, los ayuntamientos de Murcia, de Ciudad Real, de Segovia, de Logroño, el Fomento de las Artes de Madrid, el Liceo de Guadix y otras corporaciones.

A la edad de 66 años ha fallecido en Madrid el mariscal de campo D. Mariano Lacy y Hernandez.

Procedía del arma de infantería, en la que ingresó en 1836, y fué promovido á general en 1878; era gentil-hombre de cámara de Su Majestad y caballero gran cruz de San Hermenegildo ó Isabel la Católica, y ha sido diputado á Cortes por la provincia de Orense en varias legislaturas.

Estaba casado con la condesa de la Cabaña de Silva, vizcondesa de Garcé-Grande, y tenía estrechos vínculos de parentesco con el general señor marqués de Novaliches.

Parece que algunos distinguidos profesores de Barcelona tratan de formar una orquesta con objeto de dar algunos conciertos en la Exposición Universal de París.

Parece que el proyecto de ley relativo á la hipoteca marítima se presentará al Congreso durante la semana próxima.

El *Resumen* cree que en caso de dimitir el Sr. Martos la presidencia del Congreso, le sustituirá el Sr. Montero Rios.

Ha fondeado en Barcelona el nuevo vapor de los Sres. Pinillos, Saenz y compañía, *Conde Wifredo*, que procede de Cádiz.

Este hermoso buque ha sido construido en Inglaterra por la casa J. Th. Thompson. Mide 385 pies ingleses de eslora, 44 de manga y 30 de puntal.

Va aparejado de bergantín. Su capacidad neta para carga es de 5.500 toneladas, y las carboneras pueden contener 500 toneladas de combustible.

Su máquina es de triple expansión, de acción directa. Tiene seis calderas con 18 hornos. La fuerza que desarrolla la máquina por indicador, es de 3.000 caballos efectivos, pudiendo navegar á razón de 14 millas por hora.

Las calderas han sido probadas ante la inspección del Lloyd Inglés y del Almirantazgo, á una presión hidráulica de 325 libras.

El casco es de acero, con siete compartimientos á prueba de agua, doble fondo sistema celular y tres cubiertas.

El *Conde Wifredo* ha sido abanderado en Cádiz, en cuyo puerto reside la casa armadora. Saldrá de Barcelona el 14 del actual con rumbo á las Antillas.

Por el puerto de Málaga empiezan á ser enviadas para Buenos Aires, muestras de aceites perfectamente refinados, en la expectativa de que si tienen aceptación en la República Argentina, como parece probable, puede conseguirse la salida de este producto en algunos mercados de America.

### De la Provincia

Ayer á las tres de la madrugada tocó en Alcedia el vapor *Puerto-Mahón*. Desembarcó en dicho punto cuatro pasajeros y valija procedentes de Barcelona, quedando 24 con destino á Mahón. En Alcedia embarcó, además de la correspondencia, 24 pasajeros.

A bordo de dicho buque iba el Sr. D. José Lon y Albareda Delegado del Gobierno en Menorca que pasa á aquella isla para encargarse otra vez de su destino, después de una larga temporada en Madrid.

La Guardia civil ha capturado últimamente en Ibiza á tres jóvenes autores de una reyerta y de varios disparos de arma de fuego que dejaron heridos á dos de los contendientes.

También han sido detenidos en dicho punto y puestos á disposición del Juzgado competente un sugeto por presunto delito de hurto y denunciados otros cuatro por uso de armas prohibidas.

### Menorca

El menorquín don Francisco Nogales Tudury, Teniente del arma de Infantería, ha sido destinado al Regimiento de Mindanao, que guarnece esta plaza.

El comerciante de aquella matrícula, don Miguel Estela, ha aumentado su flota adquiriendo el pallebot *Menorquin*.

Para las obras de la fortaleza de Isabel II ha sido girada la cantidad de 18.500 pesetas.

### De la Capital

El Gobierno de S. M. ha aprobado el anteproyecto de las obras de fortificación de la isla de Cabrera y ha autorizado á la Dirección general de Ingenieros para empezar dichas obras antes de formar el proyecto definitivo, si la conveniencia lo exige.

El presupuesto de las mismas asciende á más de un millón y medio de pesetas.

Ayer fué limpiada y recompuesta la esfera del reloj de la Casa Consistorial, que está en la fachada.

El acuerdo nos parece oportuno por cuanto estaba el mencionado círculo hecho una verdadera lástima.

A las once de la mañana de ayer salió de este puerto para el de Cabrera el vaporcito que lleva el mismo nombre; pero al hallarse á la altura del cabo Regaña halló la mar tan gruesa y duro el viento que tuvo precisión de retroceder al puerto en donde entró á las dos menos cuarto.

Conforme se había anunciado, ayer tarde salió para Barcelona el arrendatario del Teatro Sr. Amengual, con objeto de organizar la compañía de ópera que debe actuar en aquel coliseo durante la próxima temporada de Pascua.

También se embarcó para Valencia todo el personal de la Compañía de zarzuela que ha funcionado hasta ahora.

En la madrugada de ayer ocurrió una verdadera reyerta, con honores de batalla, entre una cuadrilla de matuteros y algunos dependientes del resguardo de consumos, junto á la cruz de piedra que existe yendo de la estación del Ferrocarril á la puerta de San Antonio.

El arrendatario de aquel impuesto Sr. Mantecola supo por confidencia que se le hizo, que se entraba fraudulentamente por una casamata de la muralla del baluarte de Capuchinos pellejos de aceite contándose, al parecer, con la complicidad de algunos vigilantes. Apostó algunos dependientes armados en la muralla y otros en el foso y camino de ronda y á los pocos minutos del acecho, se dió la voz de alto, sonó un tiro, después otro y por fin vinieron á las manos en una verdadera colición de tiros, garrotazos y carreras.

Resultado: que fueron detenidos cuatro matuteros y otros dos lograron escaparse; que fueron decomisados cinco pellejos de aceite que se trajeron en el carro, junto con el vehículo y su caballería; que uno de los contrabandistas salió con una fuerte contusión ó herida en la cara y que han sido entregados los detenidos al Juzgado de instrucción.

Ayer por la tarde en la calle de San Miguel una retahila de perros que corrían persiguiéndose á todo escape derribaron á una mujer anciana, con tan mala suerte que se abrió en canal una de las sienas. Fué curada en la casa del facultativo Sr. Mercant.

Han empezado ya las obras de la fuente de la plaza de Coll.

Se halla enfermo de anginas nuestro amigo el diputado á Cortes D. Pascual Ribot. Por fortuna su estado es relativamente satisfactorio.

Ayer fué curado en la casa de socorro un muchacho que, corriendo á toda velocidad por la calle, chocó con la bomba de un cafetero, abandonada en mitad del arroyo, y se hizo una herida de bastante consideración en una pierna.

A las cuatro de la tarde salieron para sus respectivos destinos los vapores-correos *Jaime II* y *Mallorca* que van, como ya se sabe á Valencia y Barcelona respectivamente.

Ayer vimos que se estaba dando un baño de color de ocre á las piezas que forman los ventanales recién restaurados en la Lonja y á los cuales se les quitó el mismo color que tenían desde su restauración hace algunas semanas bajo pretexto de limpiarlos.

No comprendemos, pues, á que objeto obedeció esta limpia.

Anoche á las siete y media fué conducido á la última morada el cadáver de D. Juan Sguira Bonnin con un acompañamiento que llamó la atención, pues estuvo formado por 40 pobres de la Misericordia, otros tantos de las Hermanitas, cuarenta niñas asiladas en el Temple, 24 monaguillos, la comunidad de Sta Eulalia, y detrás del coche de segunda clase doce sacerdotes plañideros y más de trescientos acompañantes.

Un hombre ya anciano cuando intentaba ayer tarde subir la escalera de su casa, que la tiene en la calle de la Merced, no acertó con el escalón y dando de brueses se lastimó de una manera grave la cara.

Algunos vecinos le prestaron auxilio ayudándole á subir hasta el piso en que habita.

Ayer volvía á traer un pequeño candal de agua el torrente la Riera.

Ha llamado mucho la atención de los aficionados á la pesca, la multitud de lisas y róbalo de gran tamaño que se pusieron á la venta antes de ayer en la Pescadería.

Catorce de las mesas de piedra que hay para la venta, estaban literalmente llenas de aquel pescado, habiendo ejemplar que pesaba seguramente más de tres kilogramos.

Dijose que esta pesca fué llevada á cabo por varios aficionados en un punto no lejano de Palma y con solo algunos lances de solta.

El vapor-correo *Nuevo Mahónés* fué portador de ochenta y cinco mil pesetas que la Subalterna de Mahón ingresa en la Tesorería de esta provincia.

El *Ancora* de ayer apareció orlada en conmemoración de la fiesta de Santo Tomás de Aquino.

### Boletín Judicial

Mañana á las doce, ante la Sección segunda de lo criminal, se verá en juicio oral y público la causa instruida en el Juzgado del Distrito de la Lonja, contra Juan Simó, por el delito de disparo de arma de fuego y lesiones.

El procesado está defendido por el Letrado D. Jerónimo Rosselló y representado por el procurador D. Juan Camps.

### Publicaciones oficiales

#### Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 3 del actual:

*Presidencia*.—Real decreto declarando mal formada y que no ha lugar á decidir una competencia suscitada entre el gobernador civil de la provincia de León y la Sala de lo civil de la Audiencia de Valladolid.

*Fomento*.—Reales órdenes mandando proveer varias cátedras vacantes.

*Gracia y Justicia*.—Resumen de resoluciones adoptadas por este ministerio respecto al personal de jueces de primera instancia, abogados fiscales de audiencias territoriales tenientes y abogados fiscales de las de lo criminal.

La del día 4:

*Fomento*.—Real orden declarando monumento nacional la iglesia de Santa Maria la Real de Sangüesa (Navarra).

—Otra aceptando la proposición y modelo presentados por D. Alfonso Luckans para la adquisición de cuatro grúas de vapor, para el muelle de hierro del puerto de Huelva.

*Ultramar*.—Real orden excoptuando del pago de los derechos de exportación al tabaco que se recolecte en las colonias agrícolas de San Antonio y Santa Isabel, de la propiedad de la Compañía general de tabacos de Filipinas.

—Otra autorizando á la Compañía Transatlántica para que efectúe la expedición de 10 del corriente con buque que sea apto para verificar la navegación, aunque no reúna las condiciones de marcha exigidas en el contrato.

### Sociedades y Corporaciones

#### Gobierno civil de la Provincia de las Baleares

Deseando este Gobierno proceder al arriendo de una nueva casa que reúna las condiciones necesarias para la instalación de sus oficinas y demás dependencias que deben ocupar el mismo local, se invita á los propietarios de fincas sitas en esta Ciudad á los que conviniere darlas en arriendo, á que dentro del plazo de 30 días presenten proposiciones bajo las cuales se comprometan á formalizar el contrato el que deberá sujetarse á lo que dispone el Real Decreto de 2 de Mayo de 1876 y Real orden aclaratoria de 24 Enero de 1887.

Palma 26 Febrero de 1889.—El Gobernador, El Marqués de Mirasol.

### Pasatiempos

Un «rata» examinando un reloj que acaba de robar:

—¡Maldito sea!... un reloj de nickel... Se necesita no tener vergüenza para llevar un reloj como éste. ¡Y parecía un caballero!

\*\*

El tío Roque estaba agonizando. De pronto sufrió un desvanecimiento.

—Traigan ustedes éther, corriendo... ó vinagre...

No se encontró más que una botella de aguardiente.

A falta de otra cosa se le aplicaron á las narices.

El tío Roque, abriendo un ojo y sonriendo con dulzura:

Un poco más abajo, hijos míos... un poco más abajo.

### Cultos

#### Jubileo de Cuarenta Horas

En los Capuchinos continúa. Al anochecer se rezará el Rosario, habrá meditación, estación, Trisagio, *Te-Deum* y la reserva.

#### Otras funciones

En la Catedral por la tarde se practicará el ejercicio del *Via-Crucis*.

En Santa Eulalia por la tarde sermón cuaresmal por D. Bernardo Mátas.

En San Felipe Neri, al anochecer, el ejercicio á la Madre del Divino Amor.

En San Jaime, al anochecer, la adoración de las cinco Llagas.

En la Merced, al anochecer, el ejercicio de la primera palabra que habló Jesucristo en la Cruz, con sermón que predicará D. Sebastian Font.

En Santa Catalina de Sena, al anochecer, empezará el septenario de S. Vicente Ferrer, con sermón por D. Guillermo Sala.

En San Francisco, al anochecer, después de rezada la corona sermón cuaresmal por el P. José Auba. Cada día habrá *Via-Crucis*.

#### Visita á la Corte de María

En la Catedral, á la Virgen Purísima.

### Mercados

Precios corrientes en Inca el 7 de Marzo.

Pts. Cs.

Almendrón. . . . .	00'00	los 42 kg.
Trigo. . . . .	16'00	" 72 l.
Candeal. . . . .	16'50	" "
Cebada del país. . . . .	8	" "
Id. forastera. . . . .	7'50	" "
Avena del país. . . . .	7'00	" "
Id. forastera. . . . .	6'00	" "
Garbanzos. . . . .	26	" "
Maiz. . . . .	12'00	" "
Habichuelas confites. . . . .	24	" "
Id. blancas. . . . .	"	" "
Frijoles. . . . .	25'00	" "
Habas para cocer. . . . .	16'00	" "
Id. ordinarias. . . . .	14'00	" "
Id. para ganados. . . . .	00'00	" "
Cerdos cebados. . . . .	00'00	" 10 kg.

### Estadística

RELACION de las inscripciones verificadas en los Juzgados de esta capital.

#### Nacimientos

Día 5

Varones. . . . . Uno.

Hembras. . . . . Dos.

#### Matrimonios

Día 5

Ninguno.

#### Defunciones

Día 6

Pedro José Oliver Pons, casado, de 66 años, calle de la Vidriera, de hemorragia cerebral.

Cristobal Palmer Tomas, de 3 años, calle de Sta. Cruz, de derrame.

Magdalena Rama Oliver, soltera, de 64 años, calle de S. Nicolás, de mielitis.

#### Registros del puerto

Día 7

#### A LA PUESTA DEL SOL

*Estado de la atmósfera*.—Cubierta totalmente por *scirrus* y *nymbus* en todos rumbos: horizontes claros: algo caliginosa en los de tierra con puntos abiertos en varios puntos.

*Idem del viento*.—S. S. O. fresco: durante el día rodó al O. y al S. O. más duro: al caer la tarde amainó un poco.

*Idem de la mar*.—Gruesa y cabrillada fuera de puntas: oleaje en las playas y resaca en el puerto.

*Buques á la vista*.—Ninguno de comercio. Varios faluchos de pesca navegando en diferentes direcciones.

*Vigía de Portopt*.—Sin señal.

#### Movimiento de buques

##### FONDEADOS

De Mahón en 10 horas vapor *Nuevo Mahónés*, de 396 ton., cap. D. Francisco Cardona, con 18 mar., 23 pas., valija y efectos.

De Marsella en 3 días polacra goleta *Larcño*, de 92 ton., pat. Antonio Alemañy, con 7 mar., trigo y otros.

##### DESPACHADOS

Para Barcelona vapor *Mallorca*, de 419 ton., cap. D. Francisco Taronji, con 22 mar., pas., valija y efectos.

Para Valencia vapor *Jaime II*, de 289 ton., cap. D. Rafael Vich, con 20 mar., pas., valija y efectos.

##### Matadero

RESSES sacrificadas para el abasto público de esta ciudad.

Día 6

Cerdosas. . . . .	"
Vacunas. . . . .	5
Lanares. . . . .	86

### Leche

de cabra y vaca, se encontrará todos los días, por la mañana y por la noche, á 8 céntimos la medida, en la taberna de la calle del Mar, número 2.

**BOLETA METEOROLÓGICA**

Día 7-9 mañana.

Barómetro.	763.1	mm.
Termómetro seco.	15.7	grados.
Id. húmedo.	13.5	id.
Mínima.	6.2	id.
Reflector.	4.1	id.
Dirección del viento.	S.	
Ascenso del barómetro en 24 horas.	0'0	mm.
Descenso del barómetro en 24 horas.	4'0	mm.

**FERRO-CARRILES DE MALLORCA**

Servicio de trenes que regirá desde el 15 de Octubre de 1888 á 31 de Marzo de 1889;

De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7'30 mañana, 2 y 3'15 (mixto) tarde.  
De Manacor á Palma: á las 3 (mixto), 7'30 mañana y 5 tarde.  
De Manacor á La Puebla: á las 7'30 mañana y 5 tarde.

De La Puebla á Manacor: á las 7'55 mañana, 2'30 y 5'10 (mixto) tarde.  
De La Puebla á Palma: á las 7'55 mañana, 5'10 (mixto) tarde.  
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

**VAPORES-CORREOS**

**Salidas de Palma.**  
Para Barcelona, mártés 4 tarde y domingo 8 mañana, vía Alcudia.  
Para Valencia, juéves 4 tarde.  
Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.  
Para Mahón, lúnes 4 tarde y miércoles 2 tarde vía Alcudia.

**Llegadas á Palma.**  
De Barcelona, juéves 10 mañana vía Alcudia y sábado 7 mañana directo.  
De Valencia, lúnes 7 mañana.  
De Alicante á Ibiza, miércoles 10 mañana.  
De Mahón, juéves 7 mañana y lúnes 10 mañana.

**ÚLTIMAS COTIZACIONES**

Palma 6 de Marzo.		BINERO.
Crédito Balear.	118'75	
Cambio Mallorca.	76'00	
Ferro-carriles de Mallorca.	59'50	
Alumbrado por Gas.	div.º cobrado.	123'50
Obligaciones de los F. C. de M.	par.	
Harinera Ma lorquina.	nominal.	82'00
Bonos Municipales.		44'00
La Islaña, Empresa Mallorca de vap.		00'00
Madrid 6 Marzo, (Cotización oficial.)		
4 pº perpetuo interior.	75'75	
4 pº amortizable.	89'00	
Billetes hipotecarios de Cuba.	105'40	
Banco de España.	406'50	
Tabacos.	nominal.	111'50
Barcelona 6 (Cotización de la tarde.)		
4 pº perpetuo interior.	fin Marzo.	75'90
4 pº perpetuo exterior.	id.	78'00
4 pº amortizable.		89'50
Billetes hipotecarios de Cuba.		105'37
Banco Hispano-Colonial.		51'75
Ferro-carriles del Norte.		80'25
Paris 6 Marzo.		
4 pº español.		76'21
Panamá.		47'50

**HOJAS DEL CALENDARIO**

MARZO	MARZO
Luna nueva el 1. Cuarto creciente el 9. Sol: sale á las 6 h. 24. Pónese á las 5 h. 59 m.	Cuarto creciente el 9. Luna llena el 17. Sol: sale á las 6 h. 22. Pónese á las 6 h. 00 m.
HOY	MAÑANA
8	9
1550.—Nace, en Portugal, San Juan de Dios, fundador de los hospitalarios.	1119.—Conquista de Cuca por Alfonso VIII de Castilla.
VIERNES	SABADO
67) Santos Juan de (298 Dios fuud., Quintil ob. y mr., Poncio diác.	63) Santos Paciano y (297 Gregorio Niceno obs., Dagoberto rey y santa Francisca rom. vda.

**LÍNEA REGULAR de Vapores Transatlánticos DE E. PI Y COMPAÑIA**

Entre la Península, Antillas y Estados- Unidos.

Para PUERTO RICO, HABANA y CIEN-FUEGOS con escalas en MAYAGUEZ, PONCE y MATANZAS.

Saldrá del puerto de Barcelona á primeros de Marzo el veloz y acreditado vapor

**Hernan Cortés**

Admite carga y pasajeros para dichos puntos y también para Canarias.

Para fletes y demás informes, dirigirse á Sans y Pierrar, Conquistador, núm. 7.

**Linea de vapores DE PINILLOS SAENZ Y COMPAÑIA**

Para Puerto-Rico, Matanzas, Habana y Cien-fuegos, saldrá del puerto de Barcelona el 15 de Marzo el nuevo y grandioso vapor de acero de 5.000 toneladas, A. I. 100 del Lloyd

**Conde Wifredo**

Admite carga á fete y pasajeros para dichos puntos.

Los gastos de pasaje de ésta á Barcelona son de cuenta de la empresa.

Informarán sus consignatarios Martinez y Planas, San Juan, 20, principal, Palma de Mallorca.

**Vapores-correos FRANCESES**

Saldrá de Barcelona el 15 de Mazro para

Montevideo y Buenos-Aires el vapor-correo francés

**Provence**

Admite carga y pasajeros.

Se efectúan los seguros marítimos de las mercancías.

Se despacha en Palma, plaza de Copiñas, núm. 5.

**Vapores Correos Españoles AMÉRICA DEL SUR**

Saldrá de Barcelona el 23 de Marzo para

Canarias, Montevideo y Buenos-Aires el grandioso vapor-correo español

**BUENOS-AIRES**

Admite carga y pasajeros.

La carga y pasajes deben solicitarse con anticipación.

Se despacha en Palma, Plaza de Copiñas, número 5.



**Para Ponce**

Saldrá á últimos de Marzo la polacra goleta

**CRONÓMETRO**

Admite carga á fletes.

Informará D. Juan Suan Suau, Puerta de Santa Catalina, 53, Palma.

**Subasta**

El día 11 del corriente se rematará á pública subasta en la plaza de Cort, á las ocho de la noche, si la postura acomoda una casa zaguana situada en la calle de Sans, número 16, consistente en tres pisos, dos entresuelos, almacén, coladuría, estable, dos fuentes, desván y otras comodidades.

Para más informes en el piso segundo de la misma casa.

**A los agricultores**

En la fábrica de D. Antonio Alomar, de Sineu, encontrarán un buen surtido de rodrigones para vides á 2 pesetas y á 2'25 pesetas los 100.

Rodrigones para almendros, algarrobos, etc. á 0'25 pesetas uno.

**Para alquilar**

En la calle de Escursach, número 8, á derecha del Banco de España hay un tercer piso para alquilar con todas las comodidades para una familia. Informarán en el principal. 3-2

**Importante**

Deseando el dueño de la platería de la calle de Palacio, número 29, cerrar la tienda, anuncia al público que desde el 1.º del corriente queda abierta una liquidación, con gran rebaja de precios de innumerables y variados objetos de plata.

29-PALACIO-29 8-2-a

**Aviso importante**

En el horno calle de Fiol, número 22, desde hoy en adelante se encontrarán de doce á una de la tarde empanadas de pescado, como igualmente panecillos calientes de 3 á 5 de la misma, todos los días no festivos.

En dicho horno se reciben también encargos de ensaimadas de todos precios con 24 horas de anticipación.

También se encontrará toda clase de pastelería del país, todo de clase superior.

**En la calle del Socorro**

número 74, hay una casa con fuente, corral y estudios para alquilar. Darán razon en el número 126 de la misma calle.

**Vinos y licores**

La conocida y acreditada bodega de Can Bestard se ha trasladado, de la Rinconada de Santa Margarita, á la calle de los Olmos, en donde seguirá sirviendo los pedidos, de vinos y licores al por mayor y menor, á domicilio y á precios muy reducidos, con lo que siempre esta casa se ha distinguido de los demás establecimientos.

**Se alquila el piso principal**

de la casa número 156 de la calle de los Olmos que reúne además de las muchas comodidades para una numerosa familia, espacioso jardín, coladuría, agua de fuente y de pozo. Informarán en la Administración de Correos.

**En la tienda de vidrios**

de la calle de San Nicolás, número 3, se acaba de recibir un gran surtido de vidrios para pisos y claraboyas.

También se encontrará toda clase de vidrios planos y floreados, y de colores á precios sumamente baratos.

**NO MAS CASPA, NI CANAS,**

NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA

**El tricófero Padró**

que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.

De venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de la Península y Ultramar.

Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.

**Se alquila un espacio**

so primer piso que reúne muy buenas condiciones. En la calle del Campo Santo, número 23, informarán.

**LA EQUITATIVA**

Sociedad de seguros sobre la vida, de los Estados- Unidos. Autorizada en España por R. O. de 10 de Octubre de 1889

**SITUACIÓN EN 1.º DE ENERO DE 1889.**

Activo.	Duros 99.042.922
Pasivo.	" 78.248.207
Capital sobrante.	Duros 20.794.715
Valor de sus inmuebles en América y Europa.	Duros 21.710.449'82
Nuevos seguros realizados en 1888.	Duros 153.933.535
Total pólizas en vigor.	Duros 549.216.126

Presidente, H. B. Hyde.  
Vice-presidente, J. W. Alexander.

Director gerente para España y Portugal, Excmo. Sr. D. Juan Angel Rosillo.

DELEGACIÓN DE CATALUÑA Y BALEARES  
Excmo. Sr. D. Mariano Casi y Lopez, Delegado-Administrador.  
Sr. D. Pedro de Rosselló, Secretario-Aesor.

**COMITÉ CONSULTIVO Y DE REFERENCIAS**

Presidente. Excmo. Sr. D. Juan Tutau.  
Vice-presidentes. Sr. D. Emilio Vidal-Ribas y Torrents.  
" Sr. Marqués de Santa Isabel.  
Vocales. Sr. D. José Estruch y Cumella.  
" Sr. D. José Castellet y Sampso.  
" Sr. D. José M.ª Vallés y Ribot.  
" Sr. D. José Coroleu.

LA EQUITATIVA ha pagado á los tenedores de pólizas ó á sus herederos desde 1859, fecha de su constitución, la suma de duros 122.386.026'43.

LA EQUITATIVA es la ÚNICA sociedad de seguros que emite Pólizas Libérrimas y Pólizas Indisputables y la ÚNICA TAMBIÉN que, además de la sólida garantía de su inmenso Activo, ofrece á sus asegurados de España una especial tan importante como la de su magnífico inmueble en construcción en Madrid, calles de Alcalá y de Sevilla, cuyo coste está calculado en 5.000.000 de pesetas próximamente.

LA EQUITATIVA es la sociedad que figura en PRIMER TÉRMINO entre todas las demás sociedades de seguros de vida.

Es la que tiene mayor sobrante;  
La que tiene mayor suma de capital asegurado;  
La que recauda mayor suma en concepto de primas;  
La que tiene mayor exceso entre los ingresos y los gastos.

AGENTE EN PALMA Y SU PARTIDO JUDICIAL,

**DON MANUEL CIRER**

Calle de Sagrera 9 principal (al lado de la Aduana).

**Drogueria de José Juan (Nueva)**

MARINA 20, 22, 24 y MAR 23

Frente al Huerto del Rey

En este acreditado establecimiento hallará el público un completo surtido de braqueros, fajas ventrales, suspensorios, pesarios, biberones, pezoneras, cliosirs, sondas, ceñidores, orinales goma, y otros artículos de Ortopedia y Cirugía, á precios muy económicos.

**Al que convenga**

Se desea vender una tienda situada en la calle de la Platería señalada con los números 33 y 35; el plan de condiciones obra en poder del corredor D. Juan Pons que vive en la calle del Socorro, número 21. Dicha finca se rematará si la postura acomoda, en la Plaza de Cort el 8 de Marzo próximo.

**Importante**

Día 8 del próximo Marzo, á las 7 de la noche, se rematará en pública subasta si la postura acomoda, la casa sita en esta ciudad señalada con los números 33 y 35 de la calle de la Platería y entradn sin número por la calle de Juanot-Colom, consistente en tienda ó botiga, rebotiga, dos patios, dos fuentes, subterráneo y entresuelo. El plan de condiciones obra en poder del subastador D. Juan Pons, que vive calle del Socorro, número 21.

**Se desea comprar una** galerita y un caballo. En esta redacción informarán.

Palma.—Imprenta de «La Almudaina» de Amengual y Muntaner.—1888.

**Una operación particular**

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dán entrecejo sério y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del Depilatorio imperial Padró.

**FRASCO 10 REALES**

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.

**Una joven de 23 años**

desea criar en su casa ó en casa de los amos; leche de 15 días primeriza; darán razon, Arrabal de Santa Catalina, calle 11, n.º 6.

**Se alquila**

Un primer piso en la calle de Apuntadores, número 21, con zaguana, agua á grifo, cochera, cuadra y demás comodidades.

Informarán, calle del Sindicato, número 98, principal.

**Clases**

En la casa núm. 7, de la calle de Serriñá, continúa el profesor D. Antonio Ferrer y Cabot desempeñando las que antes daba en la casa núm. 28 de la calle de Palacio.